

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . 5 cts.
lo. atrasado . 10 "

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Tienda las Monjas CUARESMA

Completa colección de géneros negros para vestidos.
Expléndido surtido en velos y chales novedad.
Federico Alabern—Monjas, 25

ACETILENO

Los aparatos más perfeccionados, sólidos, seguros é inexplorivos, con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero
Para facilitar la instalación de un alumbrado tan bueno y barato, se puede adquirir el aparato pagándolo á **UNA PESETA SEMANAL**
SINDICATO, 141—1.—PALMA

De todas partes

La cuestión del pan está á la orden del día. Las clases menesterosas, temiendo el hambre, recurren á los Gobiernos para que resuelvan el problema de la carestía. Además, como sucede siempre que ganancias exageradas despiertan la concupiscencia, el fraude ha puesto en juego sus maléficis procedimientos, y la opinión pública principalmente en Francia se ha alarmado al enterarse que el pan caro se falsifica con la harina de madera y con otros elementos nocivos para la salud pública.

El gran alquimista, como llaman en París al Laboratorio municipal, ha tenido que hablar probando á la población inquieta, que no eran ciertas las afirmaciones propaladas, y recordándole prácticas que debieran ejercitarse de continuo.

En efecto, los Laboratorios municipales abren gratuitamente á todo el mundo sus puertas y á sus oficinas debieran enviarse las materias y productos sobre cuya fabricación cupiesen dudas. De esta suerte no podrá existir el engaño, la salud pública no padecería, y el temor de la fiscalización alejaría á los falsificadores, pues es hecho manifiesto que no hay gastos más productivos para un pueblo que los que contribuyen á aumentar su higiene acreciendo la duración de la vida y las fuerzas y potencia del trabajo humano.

Acaba de publicarse en Nueva York un largo estudio, ó sean las confesiones de Mr. Ludwig-Windel, oficial subalterno del ejército prusiano, que durante algunos años formó parte del cuerpo de los espías militares, sostenido con grandes gastos por el Estado Mayor alemán.

Este oficial aventurero relata las empresas llevadas á cabo, y después de haber principiado su carrera, nada noble, por cierto, en Alemania, en donde estaba adscrito á la policía criminal, indica cuanto hizo durante su permanencia en Francia para expiar los proyectos, movimientos y criterios del ejército francés.

Después de haber seguido las grandes maniobras del ejército en el Este en 1892, pasó al arsenal de Toulon con el propósito de descubrir si se conocía en la Marina francesa el aparato Mueller para dirigir los torpedos, ya adoptado por la Marina alemana.

De esta suerte, Mr. Ludwig-Windel se extiende en detalles sobre las otras muchas empresas de espionaje por él llevadas á cabo é ilustra con documentos gráficos de gran interés varios secretos militares franceses, deseoso de atestiguar la exactitud de sus referencias.

La apariencia del libro de que damos noticia ha producido gran sensación en los círculos militares y ha de contribuir á mantener en pie las desconfianzas entre los que pertenecen á diferentes naciones.

No siempre es sencilla la clasificación de los miembros de una misma familia, sobre todo cuando quieren tenerse en cuenta las relaciones presentes y las futuras, que irán estableciéndose.

Para comprobar esta dificultad basta

saber que hace pocos días que cerca de Lavalse han contraído dos casamientos en las siguientes condiciones: se trata de dos hermanos que decidieron casarse el mismo día; el mayor con una señorita de diez y seis años, y la madre de ésta unió su suerte con el otro hermano menor, cuya edad no llegaba á la mitad de la de la madre, de manera que tiene por marido al hermano de su yerno y viene á ser la cuñada de su propia hija y la tía de sus nietos.

Respecto á su marido, es el suegro de su hermano mayor que, con el tiempo, podrá darle nietos, que serán al propiamente sus sobrinos. Verdaderamente que el problema es un poco intrincado y que la combinación puede extenderse más de lo que lo hacemos nosotros, temerosos de confundirnos.

El ejército de los Estados- Unidos

Según la prensa norte-americana, el ministro de la Guerra de aquel país se preocupa de la falta de fusiles de aquel ejército, de los cuales, según se asegura, sólo tiene unos 35.000 modernos, sistema Krag Jorgenson, necesitando unos seis meses lo menos para reunir los que considera necesarios, pues sólo está autorizado para construirlos el arsenal de Springfield.

Las demás fábricas de la poderosa industria armera norte-americana sólo producen armas de otros sistemas ya anticuados.

La misma prensa dice que, según los planes de campaña hechos por el Estado Mayor del ministerio de la Guerra, los Estados- Unidos necesitan colocar sobre el pie de guerra un ejército de 480.000 hombres en caso de conflicto con una nación extranjera.

Estas fuerzas serian distribuidas en la forma siguiente:

Setenta y cinco mil hombres en las costas de Nueva Inglaterra, 75.000 en la costa Central Atlantica, 75.000 en las costas de ambas Carolinas, 75.000 en las costas del Golfo de Méjico, 75.000 distribuidos á lo largo de la frontera del Canadá, 75.000 en la costa del Pacífico y 30.000 en las fortificaciones de las costas.

ALMANAQUE de Bailly-Bailliere para 1898

Se ha recibido en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

†

Don Luis Alcover y Jaume

Falleció el día 7 del corriente
(Q. E. P. D.)

Su hija, hijo político, nieta, hermana, hermana política, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy jueves á las once, en la Santa iglesia Catedral.

No se invita particularmente.

NOTICIAS

De las provincias:

Los carpinteros de Pontevedra han acordado ayudar con una cantidad á sufragar los gastos que ocasionen las próximas elecciones á los candidatos socialistas.

Para el día 20 del actual se espera en Cádiz el buque hospital *Alicante*, que conduce á la Península enfermos procedentes de Cuba.

El obispo de Lugo ha hecho un donativo de 4.000 pesetas con destino al sostenimiento del Hospital y beneficencia municipal de aquella ciudad.

Una carta oficiosa de la Habana dice que probablemente se aplazará durante algunas semanas la publicación del informe de la comisión encargada de investigar las causas de la voladura del *Manne*.

En el arsenal del Ferrol se ha fundido ya la roda del crucero *Reina Regente*.

El corresponsal del *New York Herald* en Madrid, asegura haber leído una carta de un personaje político de Cuba, en cuya isla desempeña actualmente un alto cargo, manifestando que el cónsul americano Mr. Lee, es el enemigo mas encarnizado de la autonomía, y que el consulado es el centro ahora de toda conspiración contra el nuevo régimen.
Asegura el autor de la carta que

Mr. Lee se halla en constante correspondencia con los rebeldes, y que el señor Gálvez y los secretarios del gobierno cubano, consideran absolutamente necesario para la causa de la paz que sea separado de dicho cargo el general Lee.

Parece—añade la carta—que el gobierno insular, por conducto del español, llamará la atención del de Washington sobre este hecho; y caso de que el gobierno de la Metrópoli no accediera á la petición, el de Cuba la hara directamente, facilitando al gobierno americano todas las pruebas sobre las cuales se basa la queja.

Leemos en un periódico que á consecuencia de la miseria que afije á toda la provincia de Salamanca por la falta de trabajo el precio elevado que alcanzan los artículos de primera necesidad se ha celebrado una manifestación en la cual iban más de 500 mujeres que llevaban banderas con el siguiente lema: «No hay pan y hay hambre, queremos trabajo.»

En actitud pacífica fueron al Gobierno civil, al Ayuntamiento y al palacio episcopal para pedir que se rebaje el precio del pan.

Se cree que volverá á repetirse la manifestación.

Fuerza de carabineros de la provincia de Valencia ha descubierto en el pueblo de Torrente una fabrica de pólvora, establecida en una casa de campo aislada.
Se incautó de 5.500 kilogramos de

pólvora y los aparatos útiles para la fabricación, poniéndolo todo á disposición del delegado de Hacienda.

Al llegar los carabineros huyeron los fabricantes, no pudiendo darles alcance.

La medalla de Filipinas últimamente creada para el ejército tiene forma de escudo, suspendido de la cinta por una corona de laurel. En el anverso aparece el busto de S. M. el Rey el lema: «Alfonso XIII.—Alejército de Filipinas.» Y en el reverso el lema: «Valor.—Disciplina.—Lealtad.—1896.—1898.» La cinta tiene cuatro barras perpendiculares rojas y cuatro amarillas.

He aquí un curioso cálculo de lo que cuestan los vicios españoles cada año: El tabaco, 100.000.000 de pesetas; la lotería, 83.000.000; el café y fondas, 165.000.000; la emigración veraniega, 50.000.000; los tranvías, 26.000.000 y los toros, 87.000.000.

Es decir, que los españoles gastamos «dos mil millones de reales» ¡en farolear y echar humo!
¡Y aun puede que se haya quedado corto el calculista!

La producción de vinos en todo el mundo ascendió, durante el año 1897 á 125.589.000 hectólitros.

España figura, como productora, en tercer lugar, después de Francia é Italia.

Se está organizando en Valladolid un certamen escolar nacional de trabajos inéditos, cuyos temas tiendan á propagar la doctrina del angélico doctor Santo Tomás.

El plazo de admisión terminará el 31 de Marzo próximo.

El día 1.º del actual zarpó de la Habana el vapor-correo *Montevideo*, llegado el 24, el cual conduce 507 soldados enfermos.

Leemos en un diario de Barcelona:

«Ha llegado de Cuba el capitán de infantería señor Caro, quien, al desembarcar el sábado en Cádiz, traía dos niños mulatos de muy corta edad, los cuales vieron morir á toda su familia asesinada por los insurrectos, siendo recogidos por nuestros valientes militares. Uno de los mulatitos, que se llama Loreto Suárez, fué recogido por el capitán. El otro niño ha llegado aquí con el señor Caro.»

viuda y sin hijos, concentró desde luego todas sus afecciones sobre su sobrino, de edad de tres años en aquella época.

La baronesa era una de esas naturalezas tan buenas y afectuosas como débiles de cuerpo y espíritu. Su blando y tierno corazón se consagró apasionadamente á la débil criatura que una triste suerte entregaba en sus manos.

Cuidó á Gastón con un amor, una abnegación tan ilimitados, como desprovistos de todo discernimiento. El niño fué su idolo, su tirano y evidentemente se habria resentido de una manera deplorable de la educación que ella le hubiera dado, si su tutor, el conde de Loudeac no hubiese remediado este peligro.

Dirigió no sólo lo primeros estudios y el género de vida de Gastón, tanto como lo admitia la ciega ternura de la baronesa, y lo colocó en un excelente colegio de París, en cuanto la edad de su pupilo se lo permitió.

La baronesa de Kercadet no perdonó jamás al conde de Loudeac el que le hubiese quitado al niño objeto de toda su solicitud y afección, y sobre todo el habérselo quitado para darle una educación villana, este era su frase, y para exponerle á toda clase de peligros.

Su imaginación le veía sucumbiendo á las enfermedades que ganaría por falta de cuidados ó por los golpes que sus innobles camaradas se atreverían á darle á él, á este querido niño que tenía puesto en las niñas de sus ojos.

Todo cuanto la naturaleza timorata de la baronesa podía experimentar de resentimientos, se concentró desde entonces sobre la persona del conde de Loudeac, y este sentimiento fué tanto más profundo, cuanto que ella no se atrevía á demostrarlo abiertamente, porque el conde le inspiraba al mismo tiempo el miedo más grande del mundo.

Sus tristes presentimientos respecto á los inevitables resultados de la educación bárbara dada á su sobrino, no se realizaron felizmente en manera alguna.

El joven Gastón, muy al contrario, prosperaba á ojos vistos, fortaleciéndose en su fisico, y en cuanto á lo mo-

cer sus esperanzas, se detuvo de repente, lanzando el mismo grito de rabia salvaje que la había oído ya dos veces.

Siguiendo entonces la dirección de las furiosas miradas de la joven, notó que habían llegado á la aldea, y que su guía de por la mañana la esperaba á algunos pasos de allí, delante de la primera cabaña del pueblo.

Pero no se encontraba sólo; el hombre que en la víspera había excitado tan violentamente la cólera de la pobre niña por sus crueles tormentos, estaba hablando con el hijo del posadero de Brunnen.

En cuando vió que se acercaban el joven extranjero y la niña, saludó profundamente al primero mirándole con aire inquieto y envió á la pequeña un beso volado por una burlona sonrisa.

Pero ésta, que desde luego había quedado como petrificada á su vista, lanzó un segundo grito de cólera á aquel gesto de una ternura tan familiar como irónica, y huyó con tal rapidez que el vizconde no tuvo tiempo para detenerla ni para dedicarle una palabra de despedida.

Suspiró á esta nueva prueba de la violencia del carácter de la desgraciada niña, pero al mismo tiempo no pudo dominar un movimiento de impaciencia y aun de repulsión hacia el individuo á quien veía segunda vez atormentar así á la pobre expósita.

Por eso apenas le concedió una mirada, á pesar del deseo evidente del montañés de entablar conversación.

Haciendo señal á su guía de que le siguiese, continuó su camino.

Sin embargo había visto lo bastante de la fisonomía de aquel hombre de roja cabellera, para adivinar, en su repugnante semejanza con la meguera del chalet, que era el sobrino de que ella le había hablado. La misma mirada dura y sesgada, la misma expresión baja y servil. El color de sus cabellos le designaba además como el Rojo.

En cuanto Gastón se vió fuera del alcance de la voz del montañés, preguntó á su guía cómo se llamaba aquel hombre.

La dirección general de Correos y Telégrafos ha publicado una circular participando al público que la Administración inglesa ha determinado admitir las muestras de líquidos, grasas y polvos colorantes, á partir de 1.º de Marzo próximo, con tal que estén cuidadosamente acondicionados, en la forma prevista por el artículo 19 del Reglamento para la ejecución del Convenio de la Unión universal de Correos.

Sin embargo, este beneficio no alcanza á las substancias ó líquidos que devengan en aquel país derechos de Aduanas, entre las cuales se halla el vino, y como quiera que ese artículo figura en primera línea entre las muestras que se remiten desde nuestro país al extranjero, llamamos muy especialmente la atención del público hacia esta advertencia, para evitar las quejas que no podrán menos de producirse si se admitieran indebidamente por las oficinas españolas muestras de vino para la Gran Bretaña.

Dice un periódico:

«Se ha descubierto en Barcelona una importante fábrica de moneda falsa. El juez que entiende en el asunto ha mandado practicar un registro en una tienda de la barriada de San Pedro, de aquella capital, el cual ha dado por resultado la incautación de gran número de monedas falsas de cinco pesetas y medios duros, con el busto de Isabel II, y piezas de dos pesetas.

Cinco personas, que entraron en la tienda mientras se lleva á cabo el registro, fueron detenidas, encontrándoseles en los bolsillos billetes del Banco falso, con el busto de Goya, y otras monedas de plata también falsas.

Créese que funcionaba en dicha ciudad una vasta asociación de monederos falsos, y se espera, por las medidas que han tomado las autoridades, que dentro poco tiempo caerán todos esos criminales en poder de la justicia.»

De otro periódico:

«Circulan en Manresa bastantes monedas falsas de cinco pesetas, con el cuño de 1875. Se diferencian de las legítimas en el sonido y en que es más bajo el cordoncillo.»

Algunos periódicos suponen que se ha aplazado indefinidamente el viaje de la escuadrilla de torpederos, por indicaciones de los Estados Unidos.

Otros colegas dicen que el ministro de Marina ha teleografiado á Cádiz dando órdenes apremiantes á fin de que los buques que forman la escuadrilla queden listos á la mayor brevedad para zarpar uno de estos días.

Creemos que el Gobierno no ha dicho todavía la última palabra, en cuanto se refiere al viaje de la prime-

ra división de la escuadrilla de torpederos.

Según el estado que ha publicado la *Gaceta*, la Deuda flotante del Tesoro en 1.º del actual asciende á 508.177.790 pesetas.

De esta cantidad se ha contraído en Febrero último 13.220.681, y en lo que vá transcurrido del actual año económico pesetas 43.365.790.

El Gobierno no tiene conocimiento de que los excabecillas filipinos que se hallan en Hong-Kong, hayan recibido una carta que, según dicen despachos particulares, se les ha dirigido desde Manila, invitándoles á levantar nuevamente bandera revolucionaria.

Ni da importancia á la noticia que ha circulado.

Como muestra de literatura electoral, copiamos las siguientes líneas de la carta de un candidato que ha ocupado una alta posición política, y que dirige á sus electores, les dice: «Excuso, pues, significar á usted que tanto en el encargo honroso de representante del país, como en cuantos altos puestos me vea precisado á ocupar en servicio de la patria, será para mí una gran satisfacción consagrarme á la provincia en que nací, y especialmente á cuanto pueda afectar á los intereses de ese pueblo.»

Aunque estos días pasados se anunció la inmediata salida de dos barcos de guerra norteamericanos con rumbo á Matanzas y Sagua la Grande, conduciendo víveres para los necesitados, se sabe que los barcos no han salido todavía, y según noticias de buen origen es lo probable que no salgan en seis ó siete días.

El nuevo agregado naval á la legación de España en Washington, señor Carranza, saldrá de Cádiz en el vapor del 10 para la Habana, continuando desde allí su viaje á los Estados Unidos.

Se dice que en los próximos presupuestos de la nación se elevará el sueldo á los secretarios de las Juntas provinciales de Instrucción pública, considerándolos como empleados del Estado.

Parece que el Director general de Instrucción pública, señor Santamaría de Paredes, ha manifestado á una comisión de estudiantes que concederá exámenes extraordinarios en el mes de Marzo, á los que tendrán derecho únicamente quienes sean reclusos en el actual sorteo para el reemplazo del ejército.

De las islas: Mahón

Ya en la tarde del sábado último se inició fuerte vendabal que fué acrecentando entrada la noche y continuó aun con mayor intensidad durante to-

do el día el domingo, calmando al fin tanto del domingo, el lunes el vendabal soplabá con tal furia que derribó algunas chimeneas de casas particulares y agitó fuertemente las aguas del puerto.

Un bote que estaba en el muelle del anden de levante fué suspendido y arrojado al mar, y arrollado por las olas zozobró poco después en aguas de Calafiguera.

—El sábado último la Rda. Comunidad de Beneficiados parroquiales de la Santa Iglesia Catedral de Ciudadela, celebró solemnes funerales en sufragio del alma del Excmo. Sr. D. Gabino Martorell y Fivaller, Duque de Almenara Alta (q. e. p. d.).

—Siendo numerosos en esta ciudad los aficionados al ciclismo, y habiendo surgido entre ellos el deseo de constituirse en sociedad, y tener un punto fijo para reunirse y dedicarse al estudio y fomento del noble sport, se convocó á una reunión de todos los ciclistas que deberá tener lugar en el local del antiguo *Circo Colón*, donde actualmente está establecida la pista de dicho ejercicio.

Los iniciadores del expresado proyecto, esperan fundadamente que acudirán á la anunciada reunión el mayor número posible de ciclistas, dado el laudable objeto de la reunión á que se convoca.

—Ha sido nombrado director del puerto de Bonanza el actual secretario del Lazareto sucio de este puerto D. Juan Sánchez Díaz; y para la vacante de éste el que desempeñaba dicha dirección D. Ramón Menéndez.

—Ha sido nombrado médico provisional del Cuerpo de Sanidad militar y destinado al primer Batallón Regional que guarnece nuestra plaza, el licenciado en medicina y Cirujía D. Andrés Serrado Martín.

—Por el ministro de Hacienda se ha dispuesto que se amplie la habilitación de la Aduana de Andraig para la importación de carbón mineral y madera sin labrar, cuyos despachos practicaré el empleado que sirve en dicha administración auxiliado por las fuerzas de carabineros que le facilitará esta Comandancia.

—Al celebrarse en el día de ayer en la Iglesia de la Concepción la misa del batallón de Artillería, rompióse una de las claraboyas á consecuencia de una fuerte ráfaga de viento, cayendo uno de sus pedazos en la cabeza de un anciano, ocasionándole algunas heridas, afortunadamente de poca consideración.

—Debiendo proveerse una plaza de músico de segunda correspondiente á clarinete y dos de tercera correspondientes á clarines ó cajas, que se hallan vacantes en el Regimiento infantería Regional número 2, se avisa al público para que los que deseen obtener dichas plazas, promuevan las correspondientes instancias ante el señor coronel del indicado Regimiento.

Los ejercicios correspondientes tendrán lugar en el cuartel de la Esplanada el día 15 del actual á las diez de la mañana.

—Por el Juzgado de primera instancia del distrito de Mahón, se anuncia para el día 31 del corriente, la subasta de la casa número 23 de la calle Mayor de la villa de Mercadal justificada en 1.000 pesetas, y la alforja señalada con el número 32 de la calle de la Revolución de la indicada villa, tasada en 150 pesetas.

—Durante el mes de Febrero último en el Juzgado municipal de Mahón se han registrado las inscripciones siguientes:

Matrimonios, 9; nacimientos, 34 defunciones, 18.

—La Junta Directiva de la Sociedad General de Alumbrado, ha dispuesto construir un nuevo gasómetro de mil metros de capacidad para el servicio de dicha Sociedad.

—Ha sido denegado el indulto solicitado por Francisco Daza Gelabert y Rafael Allés, de la pena que les fué impuesta por el Tribunal Supremo.

—Estos días se está arreglando el piso del segundo trozo de la calle de las Moreras hasta la Esplanada, que por cierto pedía su recomposición.

—Se ha concedido el pase á Cuba al soldado del 8.º Batallón de Artillería de Plaza Pedro Sastre y Borrás.

—El oficial celador de segunda clase de la comandancia de Ingenieros de Madrid D. José Cladó Sancho ha sido destinado á la de esta plaza como también D. Faustino Fernández Mendoza, ascendido del distrito de Cuba.

—Entre los títulos recibidos de los distintos Ministerios en la Secretaría General de la Universidad de Barcelona, figura el de Licenciado en Filosofía y Letras para nuestro paisano don Cosme Parpal y Marqués.

7 de Marzo de 1898.

De la capital:

La casa Amengual y Muntaner repartirá hoy la entrega número 13 á los abonados de la *Historia de Mallorca*.

Se ha concedido licencia al recluta Juan Pon Riera, para que pueda trasladar su residencia á Argel.

También se ha concedido licencia á Juan Colom Colom, para Montevideo.

Ayer por la mañana ocurrió un fuerte altercado entre dos mujeres en la calle de San Miguel, las cuales se dirigieron toda clase de improperios y palabras mal sonantes.

Ha intervenido en la contienda un guardia municipal que las ha citado para comparecer ante sus superiores.

Ha fallecido el soldado regresado de Filipinas Bernardo Vanrell Sastre, natural de Algaida.

Hoy jueves, en la iglesia de Religiosas Concepcionistas, se celebrará

solemne oficio funeral costeado por el *Círculo Tradicionalista* de esta ciudad, en sufragio de los que han succumbido en nuestras actuales guerras de Cuba y Filipinas y en las discordias civiles contemporáneas.

En dicho funeral se cantará á toda orquesta por la *Capella Sacra* de esta ciudad la gran Misa de *requiem* del Maestro Paccini, desde hace mucho tiempo no cantada en Mallorca.

A las cinco de la mañana salió ayer para Mahón el vapor *Ciudad de Mahón*, llevándose la correspondencia, once pasajeros y variada carga.

Hoy á las diez y media se constituirá el Tribunal del Jurado del partido de Inca para la vista de la causa contra Juan Crespi, Pablo Soler y Gabriel Vidal, acusados del delito de robo.

A las diez de la mañana se repartió ayer la correspondencia de Mahón, llegada á Palma por vía de Alcudia y que tenía que verificarlo el lunes teniendo que aplazar el viaje á causa del mal tiempo.

Según telegrama recibido por la Isleta Marítima, el vapor *Lulio* suspendió anteayer su salida del puerto de Barcelona á causa del mal tiempo.

El señor Secretario de la Junta de Protección al soldado nos ha remitido las siguientes cuentas que nos complacemos en publicar:

Junta de protección al soldado
Cuentas de los meses de Septiembre, Octubre, Noviembre y Diciembre de 1897 y Enero y Febrero del corriente año, aprobadas por dicha asociación.

Septiembre de 1897
Cargo Ptas. 4.124'65
Data 1.551'

Existencia para 1.º Octubre 2.573'65

Octubre de 1897
Cargo 5.845'98
Data 1.840'

Existencia para 1.º Noviembre 4.005'98

Noviembre de 1897
Cargo 4.209'38
Data 1.362'50

Existencia para 1.º Diciembre 2.846'88

Diciembre de 1897
Cargo 3.091'18
Data 1.772'

Existencia para 1.º Enero 1898 1.319'18

Enero de 1898
Cargo 12.646'45
Data 1.676'34

Existencia para 1.º Febrero 10.970'12

Febrero de 1898
Cargo 11.257'18
Data 1.634'50

Existencia para 1.º Marzo 9.622'68

A causa de su extensión no se publican estas cuentas en detalle, pero la Junta se complace en manifestar que están á disposición del público cuantas noticias y comprobantes desee.—Palma 3 de Marzo de 1898.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Antonio M.ª Peña.»

A causa del mal tiempo suspendió su salida ayer para Ibiza y Valencia el vapor *Unión*.

En la Secretaría de los Ayuntamientos de Esporlas y Mercadal se hallan de manifiesto al público á efectos de reclamación los respectivos presupuestos adicionales correspondientes al correspondientes ejercicio.

Venciendo el día primero de Abril próximo un trimestre de intereses de la deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior y de inscripciones nominativas de igual renta, el señor Administrador de Hacienda advierte que desde el día 16 del actual hasta fin de Abril inmediato; se pagará el cupón correspondiente diente á dicho vencimiento.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Santa Eulalia haber detenido y entregado á la autoridad competente á dos sujetos presuntos autores de haber disparado una arma de fuego cada uno contra un convecino produciéndole una herida en el pecho, calificada de pronóstico reservado.

Por el Juzgado de instrucción del partido de Mahón se citan á los que se crean dueños de un cordero que fué sastrado hace cosa de ocho meses de una finca del término municipal de Ciudadela, para que en el término de

—Es Juan Jacobo Malet,—dijo el guía,—y la gente del país le ha puesto el apodo de «el Rojo»; es un sujeto muy mal afamado.

—¿No es sobrino de la vieja mujer que está allá arriba?

—Sí, señor. Estaba muy sorprendido y hasta inquieto, al parecer, de veros hablar con su tía. Me ha hecho mil preguntas sobre vuestro nombre, vuestra posición, y especialmente sobre la razón y el objeto de vuestra permanencia aquí. Ya me iba fastidiando, cuando habéis aparecido.

—Está bien. Si vuelve á la carga, respondedle que venga á preguntarme á mí cuanto desee saber sobre mi cuenta; yo sabré quitarle las ganas de preguntar.



VI

GASTÓN DE LA BARRÉ

QUELLA noche Gastón se retiró mucho más impresionado y preocupado de la abandonada niña que la víspera. Todo cuanto había sabido respecto de ella, le inspiraba no sólo el más vivo interés, sino que además despertaba en él un irresistible deseo de desgarrar el velo que parecía cubrir la historia de la desgraciada víctima, y esto á pesar de que los informes obtenidos no eran más que fragmentos interrumpidos de un pasado tan lúgubre acaso como envuelto en espesas tinieblas.

En vano su razón le aconsejaba que no se inmiscuyese inútilmente en una historia cuyas apariencias no prometían nada de honroso, y que abandonase á su suerte á aquella niña que le era extraña.

Su corazón permanecía sordo á estos consejos, y el encanto irresistible que sobre él ejercía la pobre pastorcilla de Hístilsberg, era más poderoso que todas las advertencias que podía sugerirle su razón.

Este naciente interés llegaba también en una época de la existencia del joven vizconde, en que su corazón experimentaba un profundo desencanto, por no decir un vacío absoluto.

Gastón, huérfano de padre y madre desde su más tierna infancia, fué confiado á los cuidados de una tía, hermana de su padre.

La baronesa de Kercadet, así se llamaba esta señora



diez días comparezcan ante dicho Juzgado al objeto de declarar en la causa que con tal motivo se instruye contra Antonio Orpi como presunto autor del delito.

Por el Juzgado municipal de la villa de Pollensa se sacan a la venta en pública subasta dos trozos de tierra enclavados en aquel término municipal conocidos con el nombre de marina que están justipreciados en 333 pesetas cada uno.

Igualmente se saca a la venta una casa corral situada en el casco de la villa de Pollensa, señalada con el número 19 de la calle de Binimelis, tasada en 666 pesetas.

El señor capitán del *Isleño*, hoy en reparación, dió ayer trabajo á unos sesenta operarios que se presentaron á solicitarlo.

Dichos operarios alternarán con otros que ya lo tienen pedido y de este modo podrá ganar cada operario dos ó tres jornales cada semana.

Ayer por la mañana por medio de la grua del señor Maneu fué quitada la chimenea del vapor *Isleño*.

Al entrar ayer por la mañana por la puerta del Campo, un vejete cargado con un grueso fardo de verduras fué reconocido con tan malos tratos por el dependiente, que el pobre viejo se vió obligado á protestar energicamente.

El dependiente lejos de moderar su conducta le envistió con el pincho produciéndole una herida en la cabeza, que le fué curada en la casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia.

El referido dependiente fué citado para comparecer hoy ante el señor Alcalde.

A pesar de que el tiempo que reinaba ayer en nuestros mares era peor que el del día anterior según afirmaban personas peritas, salió de este puerto el vapor *Bellver* con rumbo á Barcelona, llevándose la valija, unos veinte pasajeros y carga.

Tan desapacible como el anterior fué el día que reinó ayer en esta ciudad. Por la mañana amaneció por completo encapotado el cielo y lloviendo en la parte de la montaña.

A cosa de las nueve se inició la ventolina al E. que fué refrescando á medida que iba avanzando la mañana. Por la tarde el viento roló al tercer cuadrante haciéndose molesto y pesado, cayendo de nuevo algunos chubascos á cosa de las seis y media.

Entre los pasajeros embarcados ayer tarde á bordo del vapor *Bellver*, figuraban don Manuel Guasp, el ingeniero don Eugenio Molina, el teniente de Alcalde señor Martínez y el juez accidental de primera instancia de este partido don Sebastián Felú.

Dícese que se trata de establecer un tranvía en combinación con el Ferrocarril desde la estación de Santa Eugenia á la villa de Sancellas.

No hay que dudar de los beneficios que reportaría la realización de dicho proyecto no solamente para el transporte de pasajeros, sino que también facilitaría en extremo la exportación de los productos agrícolas de los pueblos de Sancellas y Costig.

Es de esperar, pues, que dicho proyecto no se abandone, y que la Compañía de Ferro-carriles coadyuve á la realización del mismo toda vez que con ello se contribuye á un aumento no despreciable de pasajeros y mercancías.

Todo cuanto tienda al bienestar y progreso de los pueblos de la isla merecerá siempre nuestro más sincero aplauso.

Cortamos del *Boletín Oficial Eclesiástico* correspondiente al día de hoy la siguiente circular.

Secretaría del Gobierno Eclesiástico S. V.

Se recuerda á los Rvdos. Sres. Curapárrocos, Eónomos, Vicarios en filiales, Capellanes de Religiosos y Custos ó encargados de Iglesias ó Capillas, que el próximo día 19, festividad del Patriarca San José, es uno de los dos designados en la Circular de 9 de Marzo de 1891 para verificar la colecta en favor del Remano Pontífice.

Palma 5 de Marzo de 1898. — Director Ramón Garcés, Pbro. Secretario.

En la secretaría del Ayuntamiento de esta capital se halla de manifiesto al público á efectos de reclamación el presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1898 á 99.

Por lo que puede interesar á nuestros navegantes que se dedican al tráfico por la costa de Africa, copiamos esta noticia tomada de la *Gaceta* de Madrid.

El ministro plenipotenciario de España en Tánger comunica que al terminar la construcción del nuevo muelle de aquel puerto, se ha colocado en él una farola cuyo emplazamiento ha sido estudiado por la oficialidad del transporte de guerra *General Valdés*.

Del informe emitido resulta que en la cabeza del nuevo muelle de madera hay una luz fija, verde, de 2 millas de alcance colocada sobre un armazón de hierro de 4 m., 65 de altura. La luz sobre el nivel del mar á media marea es de 8 m.

Situación 35° 47' 3" por 0° 23, 55" E.

Bibliografía

El *Boletín Oficial Eclesiástico* correspondiente al día de hoy publica el siguiente sumario:

Circular de la secretaría del Gobierno Eclesiástico S. V. recordando la colecta en el día de San José.—Resolución de la S. C. de Ritos sobre euculto que se debe á los Reliquias de la Pasión.—Decreto de la S. C. de Indulgencias sobre erección y agregación de Congregaciones religiosas.—Doctrina y jurisprudencia referente á la excepción de casas y huertos rectorales de las leyes desamortizadoras (continuación.) Anuncio.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvia Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Pidiendo noticias.—Una opinión
Madrid 9 á las 3'50 m.

El Gobierno ha telegrafiado á Filipinas pidiendo noticias del supuesto encuentro con los tulisanes de Capiz.

El *Diario de los Debates* de París dice que la intervención de los Estados Unidos en Cuba es un acto de piratería nacional.

Banquete

Madrid 9 á las 9'50 m.
Telegrafían de Vitoria diciendo que se ha celebrado el anunciado banquete en honor del general Agustí ofrecido por el *Círculo Vitoriano*.

Asistieron cien comensales brindando con mucho entusiasmo el presidente de la sociedad, el alcalde y el general Agustí.

Una banda de música amenizó el acto.

Elecciones en Cuba

Madrid 9 á las 10 m.
Habana.—El consejo acordó convocar á las Cámaras insulares el cuatro de Mayo.

Las elecciones de representantes se verificarán el 24 de Abril y las de Consejeros el 28.

La Habana elegirá 18 representantes, las Villas 14, Matanzas 10, Pinar del Rio 9, Santiago de Cuba 11 y Puerto Principe 3.

"La Correspondencia,"

Madrid 9 á las 10'10 m.

El corresponsal de *La Correspondencia de España* en Nueva York sintetiza la situación del Gobierno yankee diciendo que desea asegurar la paz pero aprovechará el entusiasmo del país para aumentar su poderío terrestre y naval y utilizará cualquier descuido para debilitar la acción de España ó intervenir en Cuba ocupando la isla.

De Washington

Madrid 9 á las 10'20 m.
> > > 10'25 >
> > > 10'30 >

Washington.—En la Cámara se ha discutido un crédito de cincuenta millones de *dollars*.

Muchos oradores se mostraron esperanzados en la paz; otros manifestaron que estaban dispuestos á votar mayor cantidad para hacer la guerra.

Fueron muy aplaudidos Mr.

Biley y el jefe de los demócratas, quienes dijeron que en caso de guerra se unirían los ejércitos del Sur y del Norte.

El crédito fué aprobado por unanimidad en votación nominal.

Parte de él se destinará á la construcción de barcos, cañones y pertrechos; y lo restante al fomento del ejército y la marina.

Políticos de todos los partidos opinan que deben apoyar al Gobierno en las presentes circunstancias.

La prensa en general aplaude el acuerdo tomado por la Cámara, en la creencia de que aquella medida contribuirá á la paz y no á la guerra.

De Cuba

Madrid 9 á las 10'40 m.

Habana.—La columna Velasco tuvo un encuentro con la partida que manda el cabecilla Pio Guerra.

El enemigo, después de resistir un ataque á la bayoneta, perdió el campamento y siete hombres.

Las tropas tuvieron dos muertos y ocho heridos.

La policía descubrió cuatro cajas de dinamita en un taller de maquinaria.

Firma de S. M.

Madrid 9 á las 1'20 t.

Por reales decretos de hoy se han concedido cruces á los brigadieres Prats, Manrique de Lara, Puente y Vara Rey.

Se ha admitido la dimisión presentada por el marqués de Estella del cargo de general en jefe del ejército de Filipinas y nombrábase en su lugar al general Agustí.

Se ha concedido también la gran cruz del mérito naval al señor Auñón.

Mencheta

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día de hoy el Presupuesto ordinaria para el próximo año económico de 1898-99, se anuncia al público que estará de manifiesto en esta Secretaría á efectos de reclamación por espacio de quince días á contar desde la fecha. Dicho plazo vencerá el día 22 del corriente.

Palma 7 de Marzo de 1898.—El Alcalde, Eugenio Losada.—P. A. del A. Guillermo Roca secretario.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

Quedan señalados todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana, exceptuando los martes y viernes, para pago del complemento de beneficios correspondientes al año 1897 acordado en Junta General celebrada en el día de ayer.

Para el cobro se requiere la presentación personal del interesado, ó una autorización suscrita por el mismo, para la cual facilitará impresos la Secretaría de esta sociedad.

Palma 7 de Marzo de 1898.—Por el Crédito Balear. El Vocal de turno, Juan Aguiló.

Sociedad General Mallorquina

El jueves próximo día 10 de este mes de 4 á 6 de la tarde tendrá lugar en el edificio fábrica de harinas de esta Sociedad, sito en el Pont d'Inca la venta en pública licitación de maderas hierro, bronce y plomo de deshecho existentes en dicho edificio, con arreglo á las mismas condiciones con que se ha verificado la venta de los efectos análogos existentes en la que fué fábrica de Sta. Catalina.

El viernes día 11 del propio mes corriente y sucesivos necesarios de 11 á 1 de la tarde tendrá lugar en las oficinas de esta Sociedad, calle de Palacio, la venta también en pública licitación del edificio que fué fábrica de harinas sito en el Arrabal de Sta Catalina, Ronda de Poniente, número 99, del almacén en el punto llamado *Camps d'Serralta* inmediato á dicho Arrabal; y del edificio situado en el casco de Felani, calle del Convento,

entre los números 11 y 15 con los nueve toneles fijos en él existentes propios todos de esta Compañía, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en las mentadas oficinas, en el que se expresa que el pago podrá verificarse en obligaciones al portador de las que tiene en circulación esta Sociedad.

Palma 6 de Marzo de 1898.—El Director Gerente Rafael Moll.

Banco-Hispano Colonial

ANUNCIO

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba
Emisión de 1886 Sorteo 47.º

Celebrado en este día, con asistencia del Notario Don Francisco de Sales Maspons y Labrés, el 47 sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto del 10 de Mayo de 1886 y Real orden de 3 de Febrero de este año, han resultado favorecidas las veinte bolas.

Números 16, 1.403, 2.222, 3.610, 5.434, 5.546, 5.881, 6.838, 7.160, 7.773, 8.354, 8.382, 8.743, 10.494, 11.076, 11.283, 11.742, 11.969 y 12.384.

En su consecuencia quedan amortizados, los dos mil Billetes.

Números.—1.601 al 1.700, 140.201 al 140.300, 221.901 al 222.000, 222.101 al 222.200, 360.901 al 361.000, 543.301 al 543.400, 554.501 al 554.600, 588.001 al 588.100, 683.701 al 683.800, 715.901 al 716.000, 777.201 al 777.300, 835.301 al 835.400, 838.101 al 838.200, 874.701 al 874.800, 1.049.301, 1.049.400, 1.107 mil 501 á 1.107.600, á 1.128.201, á 1.128.300, 1.174.101 á 1.174.200, 1 millón 196.801 á 1.196.900 y 1.238.301 á 1.238.400.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 1 de Abril próximo á percibir las 500 Pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1 de Marzo de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artillano.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos: Día 7.—Varones 2.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 7.—Ninguno.

Defunciones. Día 8.—Pedro Hernández Perez, viudo, 63 años, hospital, anemia.—María de la Encarnación Exposita, 8 años, hospital, meningitis.—Catalina Ginard Moranta, casada, 71 años, c. de Bronco, dengue.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay nimbos.

Id. del horizonte.—Cargado.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante.

Estado de la mar.—Picada del tercer cuadrante y tendida del S.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendencias.—Estaba cerrado el cielo y achubascado el horizonte, llana la mar de la ventolina N. reinante y tendida del S., elevado el nivel de las aguas cuando el orto. Fué rolando al E. y refrescó á las nueve de la mañana, á medio día continuaba fresco.

Durante la tarde roló al tercer cuadrante y aumentó algo en fuerza á las primeras horas al aproximarse al ocaso abonanzó quedando de mal cariz.

Noticias.—Entradas no las hubo. Salió el *Ciudad de Mahón* para Mahón y el *Bellver* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 9.—Ninguno.

Buques despachados: Día 9.—Ninguno.

Matadero: Día 7.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 6.—Borregos, 0.—Corderos, 78.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabríos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 7 de Marzo de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
315	7	1	1	321

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Consejo de ministros

Madrid 9 á las 10'29 n.

> > > 10'25 >
> > > 10'30 >
> > > 10'35 >
> > > 10'40 >

El consejo celebrado esta noche ha sido de larga duración.

Los ministros se hallan juramentados acerca de lo que se trate respecto de Cuba y los Estados Unidos.

Se dió lectura á una carta del general Blanco en la que comunica impresiones optimistas respecto de la guerra.

Se han desvanecido los rumores que habían circulado de que el señor Gullón quería presentar la dimisión.

Se ha aplazado la resolución acerca de la petición hecha por los asturianos de que se conceda iguales beneficios arancelarios al maíz y al centeno que los concedidos á los trigos.

Se ha convenido dedicar toda la atención á la conducta de los Estados Unidos.

Se habló de la defensa de las costas, mostrándose sobre este punto reservadísimo.

Se acordó un nuevo amarre en el cable de Filipinas llegando hasta Manila por mar, cuyo trabajo estará listo dentro de 15 días.

Se dió lectura á la carta del general Blanco, en la cual expone los progresos de la pacificación y el arraigo que va tomando en Cuba el régimen autonómico.

El señor Correa dió lectura á varias otras cartas del general Blanco que dan cuenta de los planes militares que se están desarrollando en la parte Oriental de la isla.

Agrega que con la unión de todos los partidos que secundaran al Gobierno en breve quedaría terminada la insurrección.

Afirma la unión de todos los autonomistas.

Por último dice que el Gobierno nada ha pensado aun referente al desarme de los voluntarios ni tampoco modificar por ahora la actitud patriótica y pacífica que mantiene.

Se leyeron varios telegramas favorables, relacionados con la cuestión de los cereales y varias exposiciones dirigidas al señor Puigecerver pidiéndole que atienda á la petición hecha por los asturianos para que se rebajen los aranceles del maíz y del centeno. Se aprobó un expediente de guerra para la adquisición de material de Sanidad.

Telegrama oficial

Madrid 9 á las 11'50 n.

Se ha recibido un despacho oficial de Washington que dice que es inexacto que el embajador de Inglaterra en aquella capital haya visitado á Mr. Mac Kinley para ofrecerle el apoyo de Inglaterra caso de un conflicto con España.

Motín.-Incendio

Madrid 10 á las 3'10 m.

En un pueblo del valle de Zamora ha ocurrido un motín á consecuencia de oponerse los vecinos á que un comerciante embarcara una partida de trigo á lo que se opusieron aquéllos.

Intervino la guardia civil causando dos heridos.

Comunican de Barcelona que ha ocurrido un incendio en un almacén de petróleo.

Hay cuatro muertos y un herido grave.

Las pérdidas son importantes.

Mencheta

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranes para viajeros que registrá desde el día 10 de Noviembre de 1897

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 3'45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4'45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7 12 mañana, 1 y 5'15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7'12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues. Vapores Correos SALIDAS Lunas 2 tarde, para Barcelona (via Soller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia). ENTRADAS Lunas 10 mañana, de Barcelona (via Soller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MARZO

10

1863.—Ordenó el Rey Pedro IV que el obispo y clero contribuyera á los gastos de defensa de la ciudad.

JUEVES

63 | San Melitón y 89 compañeros | 297 mártires.

MARZO

11

1815.—Dispone el Rey que se traieran muchas peras y se soltaran en el campo en Valldemosa y Soller.

VIERNES

69 | Nuestra Señora de Guadalupe | 296 y san Elogio.

Elix'r Estomacal de Saiz de Carlos. Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago e intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Botella 5 PESETAS. Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona. Mes de Marzo. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Moret, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20 de Santander, vapor , capitán , para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor , capitán , para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», c. Gómez, para Post Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor , c. Lavió, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Línea de Fernando Poo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslá, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piñal, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Argel y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

AUMENTA TÓNICO ORIENTAL. CABELLO PERFUMA. MURRAY & LANMAN. DURADERO. REFRESCANTE Y UNIVERSAL. Para el Teader el Pelo y el Baño.

CONJUNTO DE CONJUNTO. Premiado con Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición de Saiz y del Cairo. De venta en Palma: Farmacia de J. Valenzuela.

HERPES. Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético ROVER. Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarlatina de la misma, erupciones, etc., etc. Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura. CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se cura con el licor broa ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma. CUATRO REALES FRASCO. Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

LATOS. ya sea catarral o de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZCADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

PÍLDORAS FERRUGINOSAS DE INULA HELENIUM. Con estas píldoras preparadas por J. TORRENS se cura pronto y radicalmente la leucorrea ó flujo blanco, la anemia y clorosis (colora, pálidos) la dismenorrea, ó dificultad en el mensturo, la amenorrea ó supresión del mismo, la debilidad, flaqueza y cuantas molestias ó enfermedades reclaman un escitante poderoso y energético. En Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de las Copiñas. En Soller: Farmacia de J. TORRENS.

25-BROSSA-25. Estamparía, cremos y molduras para marcos. La casa que vende más barato. J. Cassalés hijo OPTICOS PALMA. Se hacen toda clase de composturas.

No más enfermos. Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que le consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera puri áncora. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfureas, las de Archena, Pastieosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botallas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO. Depositario en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias. La medicación Sulfurosa á domicilio POR LAS Gotas-madres sulfurosas de Bar. Con las casles se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemias, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 5 pesetas.—Ignacio Forteza Aguiló, calle de la Bolsa-11. Imprenta de Amengual y Mutaner

Línea de vapores Transatlánticos DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos Saldrá el 30 de Marzo directamente de este puerto el vapor Miguel M. Pinillos para Puerto Rico, Arecibo, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orlean. Para más informes diríjase á los representantes de la compañía señores Martínes y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Impotencia debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad. Curación rápida con la pomada fertilizante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 34 y 36. Centro farmacéutico.